
汽车自燃 众人灭火
2 月 21 日下午 4 时 20 分左右，在新区九州路西段，一辆轿车在等待过马路时突然起火，

车主急忙下车，用自己的衣服奋力救火，但没能控制住火势。 从此经过的其他车主和附近的路

人都赶过来帮助车主灭火。 在众人的努力下，火终于被扑灭。

晨报见习记者 李崇 通讯员 左一敏 摄

晨报讯（见习记者 陈

海寅）“谁知道这窨井盖承重

能力这么差，正开着车，突然

前轮就飞了， 我在车里吓得

半天没缓过来劲。 ”

2

月

19

日， 家住浚县屯子镇小榆柳

村的刘先生对记者说，“前轮

刚轧窨井盖它就碎了， 我只

听见啪的一声响， 前轮就飞

了。 ”

车轮莫名其妙飞掉

当日下午

3

时左右，刘

先生驾驶机动三轮车去送

货，走到浚县黎阳路西段时，

轧上了一个窨井盖。 让刘先

生吃惊的是， 此处的窨井盖

这么不结实。

“这是玻璃塑钢做的，我

以前搞装修，认识这材料。 ”

围观的一位群众说道。

责任该归谁

在现场记者看到， 已经

碎掉的窨井盖是用一种墨绿

色的新型材料制成， 刘先生

三轮车前轮已经断开， 飞出

去

3

米多远。 交警告诉记者，

刘先生的车辆属于载重车。

“虽然我拉了很多货，但

这是三轮车， 前轮轧上去的

重量很小。 这是浚县的主干

道，窨井盖又在快车道上，如

果连这样的重量都不能承

受， 那别的车辆从这儿过也

会出事。 ”刘先生说。

刘先生说：“我先报了

警， 交警队的工作人员过来

看后做了记录就走了。 后来

我看到碎掉的窨井盖上印着

‘中国网通’的字样，才知道

这是网通公司的窨井盖。 ”

为自己讨个说法

下午

4

时

30

分，网通公

司的两名工作人员拉着一个

铁制的窨井盖到达事故现

场。 两人表示他们只是接到

通知来安放窨井盖的， 其他

的什么都不知道。

刘先生表示， 他一定会

去网通公司为自己讨个说

法。“出了这么个事故，没受

伤是我幸运。 但我要为自己

的损失讨个说法， 也希望其

他司机注意此类情况。 ”

新材质窨井盖承重效果差

2

月

20

日， 记者就此事

咨询了市政管理处的相关工

作人员。 工作人员告诉记者：

“材质较常见的窨井盖一般

是铁质或水泥的， 现在也有

新型材质。 就目前发现的其

他单位所用的新型材料看

,

我

觉得无论是耐磨力还是承重

能力， 新型材质都没有铁质

或水泥的好。 ”

晨报讯（见习记者 陈

海寅） 为拍出更有特色的照

片，

2

月

19

日， 几个女孩跑

到快车道中间取景。 不料一

个女孩在转身时被一辆机动

三轮车撞伤。

当日下午， 在浚县新华

影院门前的黎阳路段， 几名

女孩子吸引了过往路人的注

意。“几个女孩子打扮得都挺

漂亮， 走到马路中间摆出各

种姿势，旁边还有人拍照。 ”

从此经过的王女士说。

“路上过往的车辆很多，

几个女孩子也不害怕， 在那

儿站了有好几分钟。”在附近

居住的杨先生对记者说，“后

面那辆三轮车是正常行驶，

但走到她们身边时， 一个女

孩突然转过身准备往外走，

就这样， 三轮车的倒车镜擦

着女孩的脸就过去了。 ”

在现场记者看到， 机动

三轮车上倒车镜的螺丝都被

撞掉了， 被撞的女孩一直捂

着被撞肿的脸。记者了解到，

这几个女孩都是附近一家影

楼的工作人员， 今天是陪顾

客出来拍照。因为好奇贪玩，

便在快车道中间拍起了照。

“我们就是拍几张照片，

再说一直都在黄线上站着，

也没乱跑啊。”受伤女孩的同

事对记者说。

“我好好地开着车，没超

速更没违规， 却出了这样的

事，我今天真是倒霉。 ”司机

张先生是浚县西关村的村

民，说起刚才的事故，也是一

肚子委屈。“去哪儿拍照不

行， 干吗非要跑到快车道上

啊？要是换成其他司机，也得

撞上。 ”

女孩知道自己有错在

先，表示肯定不会讹诈司机。

但因为脸部受伤， 还不知道

伤势轻重， 便提出只要去医

院看看就行。 司机张先生无

奈，只能答应。

晨报讯（见习记者 叶

晓伟）

2

月

18

，日本报

3

版的

一篇报道《“我的钱咋越存越

少？ ”》引起了许多读者的关

注。文章中提到，我市大部分

银行都收取小额存款管理

费，当储户账户余额不足

300

元时， 银行将按照每月

1

元

的标准收取管理费。“鹤壁的

银行是不是都收取管理费

啊？ ”一些市民向记者询问哪

些银行不收账户管理费。

昨日， 记者在采访中得

知， 我市确实有不收账户管

理费的银行， 市邮政储蓄银

行开通的邮政绿卡不仅不收

账户管理费， 而且还实行了

“五免一低”政策，免年费、免

工本费、 同一地市范围内转

账免费、

POS

刷卡消费对持

卡人不收费， 还有就是交易

手续费低。

“我在这个银行开户好

几年了，现在用的邮政绿卡，

有时卡上的钱少， 只有几十

块钱， 可是利息却一分也不

少。 ”

2

月

20

日，正在该行办

理业务的王先生告诉记者，

“甭看咱卡里有时钱少，可照

样会增值。 ”据了解，邮政绿

卡是该行向客户提供的一种

多功能电子理财工具。

邮政绿卡除具有存款、

取款、查询的功能外，还可持

卡进行缴费、

POS

消费、打电

话等支付结算服务，方便、快

捷、安全、准确，可谓是“绿卡

在手，走遍神州”。

我市各个联网网点均可

办理活期储蓄全国通存通

兑。 据该行综合业务部工作

人员介绍，自

1999

年

8

月我

市第一张邮政绿卡诞生以

来， 他们就开办了全国联网

业务，至今网络运行稳定，账

户差错率较低。

根据邮政活期储蓄通存

通取的收费规定， 邮政绿卡

在本地办理存取款、

POS

业

务一律免收手续费， 办理异

地存取款业务按交易金额的

5‰

收取， 每笔最低收费为

2

元， 省内每笔取款最高收费

为

20

元，每笔存款最高收费

为

10

元。

（线索提供：王琴 姬广明）

晨报讯（记者 柯其其

实习生 任慧）“有的银行为

方便顾客，设置了排号机，取

号虽说不用排长队了， 但取

一次钱也要半个小时， 如果

能既方便顾客又提高工作效

率就好了。 ”

2

月

22

日，家住

山城区的张女士说。

张女士说，

2

月

17

日，

本报一篇 《中午取钱有点

难》 的报道建议， 各银行应

增设“人性化” 服务， 提高

银行的工作效率。 建议银行

增设排号机取号， 给储户提

供一个休息等候的场所， 努

力改善储户排长队的问题。

但她日前通过排号机取号办

理取款业务时发现办理效率

并不高， 取一次钱需要等待

半小时。

针对张女士的说法，记

者来到山城区一家推行叫号

服务的银行。 记者看到，顾客

领取号码之后可以坐下休

息， 不必在窗口前排长队等

候。 在座椅上等候的顾客李

师傅说：“这叫号服务多好，

坐着一边休息一边等候，现

在秩序比原来好多了。 以前

排队总有人加塞儿， 有时还

不顾‘一米线’的规定，现在

不怕累也不用担心密码外

泄。 ”

但接受采访的赵女士则

持不同意见， 她说：“叫号服

务一点儿也不快。 一个顾客

办理完业务后，才开始叫号，

这个时间段窗口就一直空

着；有的顾客等不及就走了，

这中间会出现一些空号，叫

号之后没有人到位， 我们又

不能插进去， 这时间都浪费

了。 ”

据大厅工作人员介绍，

这样的服务“真空”情况经常

出现， 有的是顾客等不及走

了， 也有一些同志当时没留

意自己的号码被叫到， 所以

前后顾客的时间衔接出现了

问题。

接受采访的市民表示，

银行有了叫号服务， 秩序好

了，顾客也不累了，但如果能

在上一个顾客进入办理尾声

的时候， 就提醒一下后面的

顾客，这样会缩短时间。 建议

银行在方便顾客的同时提高

办理效率。
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医保卡异地能否使用？

山城区张先生 20 日来

电： 他原在山城区某事业单

位工作， 单位给他办理了医

疗保险。 他退休后要回到浚

县老家。他想问，医保卡在浚

县的医院能使用吗？

市医保中心回复： 目前

的医保政策实行地是各区、

县独立运行，各自统筹，所以

参保人使用医保卡时， 只能

在参保地指定的定点药店、

医院刷卡消费。 张先生可以

申请医疗保险异地安置手

续， 这样就可以在浚县的医

院使用医保卡了。

晨报见习记者 李林
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收实习费是否合理？

赵先生 22日来电反映：

他的孩子在市技工学校上

学，今年要实习，学校收了实

习费。 他想问学校收费是否

合理。

市教育局回复： 按规定

可以收取实习费， 但收多少

必须符合物价部门的规定。

晨报见习记者 叶晓伟

晨报讯（见习记者 李可

叶晓伟） 为中央空调循环用

水，洗浴中心私自在居民区边

打井，引起周边居民担心和一

致反对。 接到举报后，

2

月

20

日上午，市水利部门迅速来到

施工现场，将正在打钻的井眼

封停。

居民：担心导致地面塌陷

2

月

19

日上午，新区三和

小区的居民打来热线电话反

映小区附近一家洗浴中心在

小区旁边打井， 感觉很不安

全。 记者迅速赶到现场。 这家

名为“风韵”的洗浴中心位于

新区嵩山路， 紧邻三和小区。

记者看到，在洗浴中心南门口

立着一座高高的施工塔架，在

塔架下面钻井设备正在运转，

有几名工人在施工现场忙碌

着。 在井眼旁边约

1

米处，是

三和小区的铁围栏，围栏里面

不足

50

米处， 便是小区的居

民楼。

随后记者了解到，井确实

是这家洗浴中心找人打的，井

深约三四十米。

小区居民郭大爷告诉记

者，井是从

18

日开始打的，已

经施工两天了。“你看

,

它离我

们的楼连

100

米都不到，抽取

地下水肯定会对附近地层结

构造成影响，要是把下面抽空

了地面塌陷怎么办？ 大家很担

心，都不敢在这儿住了。 ”

水利部门：打井须办许可证

19

日下午，市水利局水资

源科的张科长告诉记者，《中

国人民共和国水法》 第

48

条

规定，凡取用江河、湖泊或地

下水资源的，都须到水利行政

主管部门或流域管理机构申

请取水许可证

,

管理部门在核

发取水许可证前，会对申请单

位所提供的材料和情况进行

详细调查论证。 而且根据国家

目前相关政策，为保护地下水

资源，在城市公共供水管网覆

盖范围内，原则上不允许钻井

取用地下水。 工作人员明确告

诉记者，“风韵”洗浴中心在施

工前没有到相关管理部门备

案，也没有申请和取得取水许

可证，属于私自打井。 管理部

门将根据相关规定，迅速对其

进行查处。

无证施工，查你没商量

20

日上午，市水利局相关

部门的工作人员来到了该井

施工现场。 洗浴中心负责人

称，他们打井是为了利用地下

水做中央空调循环用水，而不

是为了做洗浴用水。

水政科的李科长告诉记

者，利用地下水做中央空调循

环用水， 需要打两个井眼，一

个用来取水， 一个用来回水，

二者形成一个循环系统。 因为

地下水有冬暖夏凉的特性，在

空调中利用其温差原理形成

水循环可以节约能源，这也是

目前国家提倡和鼓励的一种

做法。 因为有循环过程，地下

水资源一般不会损耗，所以对

地下水层和地质结构影响不

是很大。 如果取用地下水做为

洗浴用水就会消耗地下水资

源，也有可能对周边地质结构

造成影响。

李科长表示，不管是何种

用途，洗浴中心没有取水许可

证，属违法施工取水。 随后，相

关部门按照规定对其作出了

处理，施工处被现场封停。

居民楼旁非法打井
水利部门迅速叫停

银行叫号服务效率有待提高

“ 我的钱少照样会增值”

市邮政银行实行“五免一低”免收账户管理费

■

后续报道

为拍照竟到快车道

一女孩被撞伤

新材质窨井盖承重能力差

机动三轮车撞断前轮

图为撞断前轮的机动三轮车 晨报见习记者 马珂 摄


